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ДРУЖНЫЙ к о л л е к т и в  е д и н о м ы ш л е н н и к о в
Уникальный старинный дом , построенный в конце X IX  века, 

находится в красочном уголке Витебска на улице Чехова и 
притягивает в згляд  своей неповторимостью . Здесь когда -то  
размещалось духовное училище. Здание имело всего два этажа 
(тр е ти й  н а дстр о и ли  в советское время). Помимо классов в 
помещении были дом овая церковь во имя святителя Дим итрия  
Ростовского, актовый за л, столовая, спальные комнаты д л я  
у ч е н и к о в , б и б л и о т е к а , ква ртиры  н а ч а ль с тв у ю щ и х  л и ц ,  
на дзи р а те ля  и эконома, а подвале -  кухня и комнаты д л я  
служ ителей.

После революции училище закрыли, а в этом здании разместился 
Пролетарский университет. Позднее здесь были Коммунистический 
университет имени Ф. Энгельса, рабфак, педагогическое училище. 
После Великой Отечественной войны -  художественно-графический 
факультет Витебского государственного педагогического института 
имени С.М. Кирова.

Сегодня здесь располагается педагогический факультет нашего 
университета. Современное здание наполнено светом и теплом, 
спокойствием и уютом.

Лю бят свой факультет и выпускники, и нынешние студенты, потому 
что там, как в большой дружной семье, всегда царит атмосфера 
добра, творчества и вдохновения.

С  деканом ПФ  -  
кандидатом педаго
гических наук, доцен
том И.А. Шараповой 
редакция сотрудни
чает давно. На фа
культет мы приходим 
в гости с удоволь
ствием. Здесь осве
щаем важные мероп
риятия, пишем о сту
дентах и преподава
телях и благодарны 
тому, что в этом кол
лективе нас всегда 
рады видеть.

Сотрудники педа
гогического факуль
тета также нередко 
бывают в редакции.
Не так давно нашей 
гостьей стала Инна 
Анатольевна,которая 
на протяжении почти девяти 
лет успешно возглавляет фа
культет. Тем более что для 
встречи была весомая при
чина: педагогический фа
культет недавно отметил 
свое 60-летие.

-  Инна Анатольевна, я 
помню, как Вы волнова
лись во время приемной 
кампании. Каждый день 
видела Вас в главном кор
пусе университета... План 
приема был выполнен?

-  Безусловно. Для этого 
на факультете проводилась 
огромная работа. Мы весь 
год занимались со школьни
ками и учащимися колле
джей. Столько интересных 
мероприятий для них орга
низовали. В результате к нам 
пришли учиться сильные ре
бята -  творческие, с высоки
ми баллами.

-  Повезло вам. С  умны
ми и талантливыми лю дь

ми всегда интересно ра
ботать, учить их, переда
вать опыт...

-  Да, интересно, особен
но когда преподаватели -  
профессионалы своего дела. 
А у нас все такие. Иногда 
вспоминаю время, когда 
меня только назначили де 
каном Было сложно. Я ведь 
не готовилась на эту долж
ность, но, будучи заведую
щим кафедрой на факульте
те, уже знала, как руково
дить людьми и работать с 
документами. А последних 
было так много, что только 
успевала заполнять и сда
вать в срок. Позже всячес
кие новшества начались. . 
Справлялись, потому что все 
делали командой. А команда 
у нас была отличная: замес
титель декана по воспита
тельной работе Светлана 
Леонидовна Авдеева, заме
ститель декана по учебной

работе Светлана Анатольев
на Александрова. Они, к со
жалению, ушли работать в 
другие учреждения. Но и те
перь у нас замечательный 
коллектив единомышленни
ков.

Мне нравится, как работа
ют нынешние мои замести
тели. Ирина Петровна Орло
ва, выпускница нашего фа
культета, в должности зам
декана по учебной работе не 
так давно. Очень старатель
ный и интеллигентный педа
гог. Со студентами-заочни- 
ками работает Наталья Вик
торовна Крицкая, кандидат 
филологических наук, д о 
цент. Она надежный, ответ
ственный и трудолюбивый 
специалист, как и Юлияна 
Самсоновна Сусед-Виличин- 
ская, заместитель декана по 
воспитательной работе, кан
дидат педагогических наук, 
доцент. Сколько проводит

она различных мероприятий! 
Какие у нее проекты! Взять 
хотя бы один из них -  фоль
клорный коллектив «Вясёл- 
ка».

А заведующие кафедра
ми какие творческие лично
сти: Оксана Владимировна 
Данич (кафедра дошкольно
го и начального образова
ния), Наталья Ивановна Бу- 
маженко (кафедра коррек
ционной работы) и Сергей 
Андреевич Карташёв (кафед
ра музыки).

-  М узы ке... Я  помню 
ваши музыкальные номе
ра во время фестиваля ху
дожественного творчества 
студентов «Хит-парад*. 
Многие всегда ж дут выс
тупления именно педаго
гического факультета. В 
зале порой не было ни 
Одного свободного места. 
Ваши студенты творчес
кие и креативные, вне вся

кого сомнения. А  как они 
учатся?

Ребята наши учатся хо
рошо, с ними проблем нет. К 
нам поступаю т сильны е 
школьники: медалисты, по
бедители различныхтворчес- 
ких конкурсов, предметных 
олимпиад. Со своими буду
щими студентами мы рабо
таем задолго до их поступ
ления на ПФ. К адаптации 
детей в-новых условиях при
общаем и их родителей. У 
нас практически нет отчис
лений. Бывают единичные 
случаи, когда ребенок дей
ствительно понимает, что это 
не его стезя, или не может 
учиться по состоянию здо
ровья. Может и студент-плат- 
ник забрать документы, если 

у него нет возмож
ности оплачивать 
обучение

-  Суд я по Вашим 
рассказам, педаго
гический факультет 
-  это дружная се
мья педагогов и 
студентов.

-  Так оно и есть. У 
нас каждый препо
даватель относится 
к студенту как к сво
ему ребенку -  с лю
бовью. И за годы уче
бы ребята становят
ся нам близкими и 
родными людьми. В 
свою очередь юно
ши и девушки все
гда уважительно от
носятся к педагогам.

Хочется также от
метить, что мы для 

j^ j lu x  воспитанников созда
ли условия, приближенные к 
школьным. Ведь не только 
человек воспитывает чело
века, но и среда, в которой 
он находится. На протяже
нии всех 60 лет на факульте
те культивируются такие по
нятия, как взаимовыручка, 
доброта, любовь к ближним, 
ветеранам. У нас много тра
диций, и с каждым годом мы 
их приумножаем. Регулярно 
проводим различные науч
ные конференции. Одна из 
таких -  «Мир детства в со
временном образовательном 
пространстве» -  проходит у 
нас ежегодно. А вообще, что
бы обо всем и всех расска
зать, не хватит целой газеты.

-  Действительно, ваш 
факультет уникальный и 
лю ди у  вас особенные. 
Поступив к вам, ребята 
даже не подозревают, ка
кой творческий потенциал

в них заложен. И  с каждым 
годом  обучения их талант 
все больше и больше рас
крывается благодаря ва
шим педагогам. Инна Ана
тольевна, скажите, каки
ми выпускниками Вы гор
дитесь?

-  На этот вопрос сложно 
ответить. За свое существо
вание факультет подготовил 
тысячи специалистов. Неко
торые из них стали извест
ными людьми: учеными, ар
тистами, музыкантами, пи
сателям и, заслуженными 
учителями. Многие работа
ют директорами школ, кол
леджей, завучами. Но все 
наши выпускники -  прекрас
ные люди, которые сеют муд
рое и вечное.

-  Инна Анатольевна, как 
Вы думаете, каким будет  
педагогический факультет 
через несколько ле т?  Что 
Вы пожелаете своему кол
лективу по случаю юби
лея?

-  Думаю, что специалис
ты, которых мы готовим, все
гда будут востребованы, что 
у нас появятся новые специ
альности, к примеру «Лого
педия». На факультете будут 
учиться самые талантливые, 
увлеченные студенты. Как и 
теперь, так и в будущем мы 
будем радовать людей сво
им искусством. У нас столько 
замечательных творческих 
коллективов!

А  пожелать хочу всем без 
исключения здоровья, испол
нения желаний в трудовой и 
личной жизни. Любви к сво
ей работе, постоянного со
вершенствования, желания 
идти вперед, поскольку, если 
мы остановимся и не будем 
двигаться дальше, все наши 
усилия будут напрасны. Мо
лодым специалистам, кото
рые работают на педагоги
ческом факультете, хочу по
желать успешно защитить 
диссертацию, стать кандида
тами и докторами наук. Се
годня высшая школа -  это 
прежде всего наука. Мира 
всем, добра, долголетия!

-  Спасибо за б еседу. 
Успехов Вам и Вашему кол
лективу во всех де ла х  и 
начинаниях. С  праздником!

Анастасия Л А З ЕБ Н А Я .
На снимках: (вверху) д е 

кан педагогического факуль
тета И.А. Шарапова; (внизу 
слева направо) И.П. Орлова, 
Ю .С. Сусед-Виличинская, 
Н.В. Крицкая.

Ф о то  автора.


